
Nota de prensa

IMPULSANDO LA EDUCACIÓN: UN PROYECTO CLAVE PARA FORTELECER LA EDUCACIÓN Y LA EMPLEABILIDAD EN PARAGUAY

- El proyecto ha logrado alinear la formación técnica con las necesidades reales del mercado, creando herramientas que permiten a estudiantes y trabajadores acceder a mejores oportunidades educativas y laborales.
- La formación y certificación de competencias han empoderado a educadores y profesionales de sectores estratégicos, impulsando la calidad educativa y reconociendo el valor de la experiencia en el crecimiento del país.
- La articulación entre instituciones educativas, empresas y organismos de cooperación ha sentado las bases de un sistema de educación técnica que responde a los desafíos actuales y prepara a Paraguay para el futuro.

Asunción, 19 de diciembre de 2024.- El *Proyecto Impulsando la Educación* ha marcado un hito significativo en la Educación y Formación Técnica y Profesional (EFTP) en el Paraguay al fortalecer el **Sistema Nacional de Cualificaciones Profesionales (SNCP)**. Esta pieza clave para la articulación entre la formación educativa y el mercado laboral, ha generado herramientas e instrumentos que enriquecen el **Catálogo Nacional de Perfiles Profesionales (CNPP)**.

El CNPP es considerado el núcleo del sistema, que cuenta con **59 nuevos perfiles profesionales**, y es la base para el desarrollo de diseños curriculares y de procesos de certificación de competencias.

El proyecto ha impulsado por primera vez una **propuesta integral de política pública**, a través del **Marco Nacional de Cualificaciones**, que alinea la oferta educativa con las demandas del mercado y facilita la movilidad educativa y laboral.

La **certificación de competencias**, la propuesta de un **sistema de información y la formación basada en competencias** completan el SNCP.

El fortalecimiento de este sistema implicó más de **1.000 docentes de instituciones de EFTP capacitados en competencias pedagógicas, sectoriales y el uso de tecnologías innovadoras en el aula**. De esta forma, quedan **capacidades instaladas en todos los Centros Regionales de Educación, en el 75% de los Institutos de**

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int

Formación Docente y en más de 50% de las instituciones que ofertan educación técnica de todos los departamentos del país incluyendo las comunidades indígenas.

En el ámbito de la certificación, **más de 600 trabajadores** de sectores como la construcción, el transporte y logística y hospitalidad vieron reconocidas sus competencias laborales, mejorando sus oportunidades de empleo y contribuyendo al crecimiento de estas áreas estratégicas.

Se implementó el **Bachillerato Técnico en Servicios Turísticos** en instituciones de todo el país, se generaron **39 nuevas propuestas educativas** alineadas al **Catálogo de Perfiles Profesionales para todos los niveles educativos** y se desarrollaron **modelos fundamentales para la EFTP**, como el de **Evaluación de Competencias** y su guía de implementación, **Diseño Curricular de Formación Profesional, Orientación Vocacional y Profesional** e **implementación de ofertas conjuntas entre el Ministerio de Educación y Ciencias y el Ministerio de Trabajo Empleo y Seguridad Social.**

Se instalaron **seis Consejos Educativos Empresariales** en diversas ciudades del departamento de Concepción, fortaleciendo la **Red de Liderazgo Público-Privada**, fomentando la colaboración entre sectores y adaptando la formación a las demandas reales del mercado.

La OEI ha sido un socio fundamental durante el desarrollo del proyecto, impulsando la cooperación educativa en Paraguay y promoviendo el desarrollo de acciones que impacten de manera positiva en la comunidad educativa. Por su parte, la Unión Europea, a través de su financiamiento, se ha posicionado como un pilar esencial para la implementación y el éxito de este proyecto, reafirmando su compromiso con la educación y el desarrollo de la región.

El proyecto ha dejado una huella positiva y duradera en el sistema educativo de Paraguay, sentando las bases para un futuro donde la educación sea la clave del desarrollo del país.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas
Responsable de Comunicación
OEI Paraguay
comunicacion.pry@oei.int